

Por Paulina Alviña

Ha sido un inicio de año con luces y sombras para el mercado bursátil chileno. Acciones como Latam Airlines han mostrado enormes ganancias, mientras otras como SQM, han registrado mucha volatilidad.

En este contexto, La Segunda consultó a seis expertos en inversiones y analistas de corredoras de bolsa sus recomendaciones para este 2024.

Una de las apuestas es **Latam Airlines**, que ha subido como la espuma en el último tiempo. Y en 12 meses ha ganado un 88% hasta llegar a un valor cercano a los \$12 por título.

Jorge Tolosa, analista de Vector Capital, explica que "se está produciendo un reordenamiento de la industria, con probables fusiones como la que está sucediendo, por ejemplo, con Iberia (y Air Europa) en Europa. También habrá potenciales fusiones de *low cost* en Estados Unidos. Viene todo un movimiento en el sector aéreo de consolidación de grandes jugadores que puede beneficiar a Latam".

Cencosud, BCI y Enel, otras favoritas

Otro de los papeles mencionados por las corredoras de bolsa es **Cencosud**, que hace 12 meses se cotizaba en \$1490 y hoy ronda los \$1.735.

Francisco Domínguez, analista de estudios de BCI Corredores de Bolsas, explica que "la acción presenta un importante retorno esperado, donde destaca la importante exposición al sector de supermercados, lo que proporciona una mayor estabilidad relativa en sus márgenes respecto a sus comparables; no obstante, no hay que olvidar que la compañía tiene presencia de operaciones en Argentina, pero el impacto en su valorización es acotado".

Para Vector Capital, Inversiones Seccuris y Vantrust Capital, Cencosud también está entre sus favoritas del año.

Las buenas perspectivas para las generadoras eléctricas potenciaría a **Enel**, que ha tenido un crecimiento alto, de casi 50% en el último año, acercándose a los \$60 por acción.

"Nuestras principales apuestas para 2024 van de la mano de Enel Chile. Vemos buenas perspectivas en sus resultados luego del favorable escenario hidrológico registrado en 2023 junto a un buen panorama de deshielos", dice desde Inversión Security el analista Nicolás Libuy.

Para Credicorp Capital, una de las acciones preferidas en su cartera es la del **Banco BCI**, que ha tenido un crecimiento leve, pero ha sabido mantenerse al alza. El año pasado tenía 26.000,00 puntos y en la actualidad está en 26.203,00

"Más allá de los retos provenientes de Estados Unidos por la presión de márgenes, y en Chile por la normalización de la calidad de activos, seguimos considerando a BCI como una opción atractiva de mediano y largo plazo", afirma Daniel Mora, analista del banco de inversión pe-



Según seis analistas

Las acciones favoritas para 2024: Latam, Cencosud, BCI entre las destacadas

Distintas corredoras aconsejan invertir en acciones que han tenido buenos avances o han sabido mantenerse a pesar de las dificultades económicas. La selección cuenta con papeles de diferentes áreas: desde transporte aéreo hasta telecomunicaciones

ruano Credicorp.

SMU, Aguas Andinas y SQM

Una de las acciones atractivas para Vantrust Capital, que está en su cartera recomendada "dividend stars", es **SMU**. Vantrust menciona que "vemos una atractiva valoración en sus acciones dentro de una industria defensiva, que ofrece resiliencia y crecimiento retribuyendo notablemente a sus accionistas, a través de dividendos. Su modelo de negocios ha demostrado ser exitoso, fortaleciendo consistentemente su balance".

La baja variabilidad de resultados y un plan de inversiones autofinanciando sugieren que la positiva historia de SMU continuará".

En Credicorp Capital también concuerdan en dejar a SMU en su cartera. "La empresa cuenta con un plan de inversión agresivo para 2024-2025, que considera la

apertura de 47 tiendas (12 aperturas del plan trianual ya ejecutadas en 2023) y la remodelación de locales, lo que debería contribuir a alcanzar un crecimiento atractivo", plantea María Ignacia Flores, analista de Credicorp.

Otro papel mencionado es **Aguas Andinas**. BCI y Vantrust Capital apuestan por ella. "Recientemente, publicó su plan de inversiones hacia 2030, que establece un capex de US\$1.000 millones, de los cuales US\$200 millones ya han sido ejecutados. Dicho plan está enfocado en un ajuste de la compañía hacia el nuevo escenario climático, a la sostenibilidad del negocio a largo plazo", apunta Francisco Domínguez de BCI Corredores de Bolsa.

Aunque SQM-B ha caído un 40% en 12 meses, también aparece entre las recomendaciones debido a que estaría barata. "La acción está altamente descontada. En

nuestra recomendación consideramos que entre los fundamentales están un precio esperado del litio en el que SQM tiene una importante eficiencia en la extracción, lo cual la impulsará a sus competidoras el margen de la operación. Además de un escenario de mayor demanda de energía en el futuro, lo cual demandará almacenamiento de energía asociado entre diversos temas por la electromovilidad, y la reducción en forma relevante de la incertidumbre de la operación en el Salar de Atacama por la Estrategia Nacional del Litio", sostiene Domínguez de BCI.

Otra recomendación es la empresa de telecomunicaciones **Entel**. Vantrust Capital y su equipo la destacan por una "mejora en el perfil de resultados operacionales, dada la implementación de alzas en las tarifas, menor inflación esperada, y un mejor mix de ventas".